

## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

**Hora: 09:23** PAG - 1 -

#### El Salvador

# El Diario de Hoy

### Millares de campesinos marchan hacia Managua

Nicaragua. Exigen apoyo para las 10 mil víctimas de un plaguicida - Demandan a tres compañías norteamericanas por 17 mil millones de dólares.

Tras nueve días de caminata desde Chinandega, 140 kilómetros al Occidente de la capital, más de dos mil ex trabajadores de las bananeras de Chinandega y León que participan en un juicio masivo contra compañías norteamericanas a las que acusan de haberles afectado su salud por la exposición a sustancias químicas, llegaron al municipio de Mateare, en Managua.

#### Costa Rica



#### No en La Carpio

Una comisión enviada por el Gobierno nicaragüense pidió ayer al ministro de Seguridad, Rogelio Ramos, que no se repitan operativos migratorios en ciudadela La Carpio, La Uruca, como el efectuado el 30 de enero.

Según Ramos, el grupo no planteó quejas concretas; solo insistió en que no se respetaron los derechos de sus compatriotas. Empero, el Ministro rechazó esa versión y explicó en detalle sobre el procedimiento policial seguido en esa ocasión.

Hoy, a las 10 a. m., un grupo de diputados del país vecino hablará del tema ante la comisión de Internacionales del Congreso, según anunció ayer el diputado Rolando Laclé, quien preside el panel.



#### Nicaragüenses fustigan

Aseguran que hubo violación de derechos

Una reunión que sostuvieron ayer autoridades de seguridad y migración de Costa Rica con representantes de Nicaragua, sobre el operativo migratorio en La Carpio el viernes trasanterior, no dio los resultados que la comitiva visitante esperaba.

La delegación nicaragüense está integrada por la directora consular del Ministerio de Relaciones Exteriores, Míriam Fonseca, el exembajador Mauricio Díaz, el cónsul interino de Nicaragua en Costa Rica, Nelson Membreño y el encargado de comunicaciones de la cancillería, Óscar García.

#### Bolaños y la carpio (Perspectivas. José Meléndez)

"Pero ni al actual ni a los anteriores gobiernos de Nicaragua, nunca les ha preocupado mucho la situación

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora: 09:23 PAG - 2 -

de los nicaragüenses en el país. Si no hubiera sido por la redada en La Carpio, Managua nunca se habría acordado de sus paisanos, ni de la gravísima situación de violencia doméstica, tráfico de drogas y de armas, y de inseguridad generalizada que existe en esa barriada capitalina. ¿Se preocupa y reclama el gobierno de don Enrique Bolaños por lo que ocurre con las redadas migratorias contra extranjeros (nicaragüenses incluidos) en Miami, Los Ángeles o Nueva York?

La presencia de los nicaragüenses en el país debe ser entendida en otros términos. Los ticos les dimos a los nicaragüenses las llaves de nuestras casas y les encargamos la vigilancia en nuestros barrios. También les pedimos que recojan las cosechas de café, azúcar, banano y otros productos, aparte de que los contratamos para construir viviendas, pintar casas, lavar carros y otros oficios.

Los nicaragüenses logran enviar anualmente más de \$240 millones desde Costa Rica a sus familias en Nicaragua. Ese dinero es clave para la economía del vecino país, cuyos gobiernos han sido incapaces (por múltiples y viejísimas razones) de ofrecer opciones reales para el bienestar de sus ciudadanos".

#### Tres muertos por lío agrario

Triángulo Minero, Nicaragua - Tres campesinos mestizos se convirtieron en las primeras víctimas mortales del desalojo violento ejecutado por indígenas misquitos de la comunidad caribeña Layasiksa, zona nororiental de Nicaragua, en contra de 40 familias de colonos asentados en tierras comunales reclamadas por los nativos.

Los muertos fueron identificados como Isabel García Hernández, de 35 años, Efraín López, de 33, y Antonio Espinosa Jirón, de 48. Los hechos se registraron en Layasiksa, en la Región Autónoma Atlántica de Nicaragua (RAAN), al sur de Puerto Cabezas.

PBX: 228-9121 - FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua